

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Corazón de Jesús

La entronización del Corazón de Jesús en los hogares españoles, piadosa costumbre que ha tomado carta de naturaleza entre nosotros y se ha incorporado a las múltiples manifestaciones de la devoción al Corazón de Jesús convierta a la fiesta de hoy en fiesta simplicísimamente familiar.

«Reinará en España con mayor adoración que en otras partes» dice una de las «promesas» del venerable Padre Bernardo de Hoyos».

Quizás por el camino de las entronizaciones se llegas a ese reinado social de Amor divino de Jesús en España, más calificados que en otras naciones.

La familia es la célula nacional, y desde el instante en que reine el Corazón de Jesús en todas las familias reinas en la gran familia y solar de la Patria.

¡Qué urgencia más del día la de purificar y robustecer el amor familiar!

La familia contemporánea ha reducido su imperio, y el tiempo de su imperio, y ha dejado enfriar el oestro de su nuevo fuego de amor que en ella ejercía el poder, el padre, el patriarca.

Antes la «familia» abarcaba aun a los orfados. Hoy apenas se refiere a los hijos; y éstos se emancipan pronto, y hasta dentro del hogar, y antes de haber formado otras familias, pueden decirse que viven emancipados, ya que ordenan con absoluta independencia, y sin respeto a la tradición, suplen sentir... La educación fuera de casa, la facilidad de comunicaciones que multiplica las residencias de los hijos en el extranjero, antes de la formación de carácter, menoscaba el amor, y con él disminuye la autoridad del padre...

Contra este mal del día, Dios ha deparado el culto al Amor de Jesús (que eso significa el culto al Sagrado Corazón). Este amor pondrá orden en lo desordenado y fuerza en lo débil.

¡Ordenar el amor! Cuando hayamos puesto orden en el amor, lo habremos puesto en todas las acciones; pues que «todo lo que se hace se hace por algún amor» según Santo Tomás. Y aun es axioma de la escuela cristiana que el hombre es lo que ama: tierra, si ama a los bienes terrenos: celestia y puro, si a los bienes sobrenaturales...

El Sagrado Corazón, que ya preside tantos hogares de España, ordene los amores, singularmente el familiar, de todos los españoles.

EL POETA

¡No le atajéis! Dejadle, es el poeta,
El que dentro de su alma soñadora
Lleva un mundo de ideas que él adora
Y de perlas bordó su mente inquieta.
No le habrá dado Dios riqueza, honores,
Nada de cuanto vanidad halaga;
Pero le dió, como a las castas flores,
Esencias puras con que el mundo embriaga.
Puede ser que a su voz falte armonía,
O que aliento no tenga su garganta,
Que a sus notas le falten melodías...
¡Y, sin embargo, cual jilguero canta!
Quizá con «ndiránlo con la gieba
O dirán que es un loco o presidiario;
El que en su mente, como en relicario,
Los abismos del mar y el cielo lleva,
Va por el mundo cual un ser proscrito,
Templando penas y secando llantos;
Y, como el ángel, vuela al infinito
Y a Dios se lo presenta en bello canto.
Es el héroe que hora ajenos males
Y al acibar convierte en miel hieba,
Y en jardines transforma los ciales,
Pues Dios le dió la facultad que «crea»
Su corazón, su amor, su sentimiento
Ora goza, ora sufre suerte insana:
El cariño, el amor, le dan aliento;
El desdén y el desvío su alma empaña.

Si véis algún hombre caminando
De corazón de niño y alma inquieta,
Que a la tierra y al cielo va cantando,
No le atajéis, dejadle: es el Poeta.

M. FERNÁNDEZ.
Frentibero

Ayuntamiento

La sesión de hoy

Como es costumbre todos los viernes, a las once de la mañana de hoy se ha reunido en el pabellón ordinario, nuestra Excmo. Corporación.

Reside el Alcalde señor Zamora teniendo a su lado a los tenientes de Alcalde señores Pelayo y Madrona.

En los asientos vemos a los ediles Dorda, Navas, Molero, García Albala de Jo, Moncada, Castaño, Pedrero, Cervantes, Vázquez, Lorente Carrión y Llorca.

El secretario señor Carreño da lectura al acta de la anterior sesión, que es aprobada por todos, entrándose seguidamente en la

Orden del día

Dictamen de la Comisión de Policia, proponiendo se conceda licencia a don Florencio Cerezo, para construir un almacén en la diputación del Plan.

Aprobado.
Acordar si ha de darse o no por terminado en el presente año, el contrato de arrendamiento de los terrenos y pozos de encerrar nieves que este Ayuntamiento posee en Sierra Espuña.

Se acuerda sacarlo a concurso y en caso de iguales circunstancias adjudicárselo al que hoy lo lleva.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo que los sueldos que deben cobrar los empleados cuyos créditos tienen reconocidos, así como todos los demás, pueden abonarse con cargo al capítulo 9.º del vigente presupuesto.

Aprobado
Moción del Sr. Alcalde referente a ciertas aclaraciones convenientes a esta población en cuanto a la Ley de cesión de terrenos y derechos por el ramo de guapas.

El señor Zamora da explicaciones sobre esto y expone las gestiones particulares que lleva hechas con respecto a los terrenos en que interviene el ramo de guerra, cuyo plan es de grandes mejoras para Cartagena y del cual ya nos ocuparemos con el detenimiento que merece, pues se trata con esto de la desaparición de las zonas polémicas.

El señor Madrona dice que ha oído las manifestaciones del señor Alcalde y dada la importancia que el asunto tiene, dice debe la Corporación darle un voto de confianza al señor Zamora para que continúe sus gestiones que tanto provecho han de dar a Cartagena.

El señor Castaño, si bien no se opone, cree que es prematuro que con solo haberse leído una vez, la moción sea aprobada y termina pidiendo quede sobre la mesa.

El señor Zamora se adhiere a lo dicho por Castaño.

El señor Dorda dice que él opinaba que dado lo importante del asunto, es una verdadera lástima que no sea discutido hoy el asunto, pero que respetando las palabras del señor Alcalde se abstiene de hacer otras manifestaciones.

Al nombrarse una comisión para que se estudie el asunto lo señores Dorda y Carrión alegan que ellos opinan que debe aprobarse, hoy y en vista de esto, el señor Alcalde, dice que el asunto queda sobre la mesa para estudio de todos los ediles que lo deseen.

Ruegos y preguntas

Terminado el despacho ordinario, han oído algunos ruegos y preguntas los señores Castaño, que se refiere a la cuestión del trigo argentino y Pedrero que también se ocupa de ello.

El señor Zamora da explicaciones sobre este asunto y promete que dentro de breves días reunirá la Junta local de Subsistencias, que gracias a sus gestiones ha quedado completamente separada de la Junta Provincial.

El señor Carrión hace algunas observaciones, explicando todo cuanto le ocurrió en su etapa como Alcalde de Cartagena, en tiempo en que los tabo verospensaban producir aquel conflicto y que fué resuelto por el señor Madrona que intencionalmente se encontraba al frente de la Alcaldía.

Después de algunos ruegos y preguntas más, se da el acto por terminado.

Hermoso acto

Esta mañana a las once, ha tenido lugar en el domicilio de la distinguida señorita doña Concepción Murcia, la fiesta de la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús, acto que ha resultado con una grandiosidad inenarrable.

El virtuoso Arcipreste don José Jaén, después de bendecir la imagen del Sagrado Corazón, pronunció una inspirada plática.

A este hermoso acto religioso, han asistido distinguidas personalidades, no todas las que la familia hubiese deseado, pero por insuficiencia del local no pudo hacerlos.

Entre las que allí habían recordamos a la señora del Comandante General del Apostadero, del director del Banco de España, del Interventor de dicho Banco, viuda de Gutiérrez, doña Rafaela y Teresa Carlos Roca doña Francisca Boigas de Murcia doña Rafaela Cano, doña Isabel Villar, señoras de Escobar, de Murcia (D. F.), (D. S.) Moreno, Romero, Gastambide, Soler, Bossó, Jiménez, Richard Mardeu, Gómez, Botella, Carrera, Ibañez (D. L.) Sánchez Dulos, Sánchez Marín, viuda de Melán Callaba, señoras de Carlos Roca y Aparicio y otras muchas que sentimos no recordar.

También asistieron el sacerdote don Joaquín Catá el R. P. Vallterra, don Mariano Sanz, don Lorenzo Cotruelo, don Ramón Carlos Roca y don Javier Carlos Roca.

Las obreras todas de la fábrica que posee dicha señorita también estuvieron presentes en tan solemne acto.

Un coro de señoritas pertenecientes a la V. O. T. de Penitencia cantaron las piradas motetes.

Reciba la familia de Murcia nuestra entusiasta enhorabuena por el acto tan cristiano y tan ejemplar que hoy se ha realizado en su domicilio.

De Sociedad

Los que viajan

«Marchó» la Corte, nuestro respetable amigo el Jefe de Policía de esta Ciudad y La Unión don Honorio Iglesias.

Ha regresado de le capital nuestro amigo el comercial de esta plaza don Gregorio Pina.

—Procedente de Murcia, hemos tenido el gusto de saludar, a nuestro querido amigo el rico industrial de la Capital don Juan García Sánchez.

Notas varias

El próximo domingo se verificara en Real Club de Regata, una matinee.

—En Murcia, donde reside, ha aprobado con notas de sobresaliente el quinto año de Piano, nuestra bella y gentil palana Pepita de Oñaz, que que tantas simpatías tiene en esta Ciudad.

Al felicitar a tan distinguida señorita, lo hacemos a su ilustrado profesor, el eminente pianista murciano don Antonio Pulg, así como el padre de ella, nuestro buen amigo don Francisco.

—En atento B. L. M. que nos envía el que hasta hoy ha sido director de esta Prisión Central don Julio Carapeto, se despide de nosotros, por haber sido destinado a la Prisión Celular de Barcelona.

Lleve tan distinguido amigo feliz viaje y le deseamos muchas prosperidades en su nuevo cargo.

—Nuestro distinguido amigo, el que, hasta hoy ha sido director de la llamada banda de Infantería de Marina de este Apostadero don Gerónimo Oliver nos dirige atenta carta despidiéndose de nosotros y de cuantas personas no lo haya podido hacer particularmente, con motivo de su marcha a Larache a donde ha sido destinado.

Lleve feliz viaje el señor Oliver y familia.

En los exámenes últimamente verificados en la Escuela de Nauticos, han terminado con brillantísimas notas los estudios de Maquinista y Piloto, los jóvenes don Felix Santamaría y don Rafael de Murcia.

Enfermos

Se ha agravado grandemente en su enfermedad la preciosa niña Elvirita Salmorón, hija de nuestro amigo el oficial de este Juzgado de Instrucción don Luis.

Dios quiera mejorar las horas de la pequeña enfermita.

Lo que dice un caudillo

¡Salvad vuestra artillería!

El «Día de la Prensa Católica»... ¡Qué significa esto? Significa una cosa en extremo consoladora, y es: que después de largos años de dormir y de esteriles florilegios, y de humillantes derrotas en lo político, en lo religioso y en lo social, ¡por fin! nos hemos dado cuenta de que el enemigo triunfabá de nosotros porque nos encontrabá sin armas o luchando con armas desiguales; luchábamos con una Prensa de cortísimo alcance contra otra Prensa potente y avasalladora que dominaba y sugestionaba al público metiéndole en el cerebro, con la fuerza de la repetición, cuantas ideas quería por disolventes y perniciosas que fueran.

Y ¿qué es lo que se ha hecho?

Que ¿qué se ha hecho? Mucho y bueno, gracias a Dios. No nos hemos dado con ahiquitos, pero

Aspiramos a mucho más.

Tenemos (además de excelentes diarios y revistas) nuestra admirable Agencia *Prensa Asociada*, acordada en la Asamblea de Zaragoza y bendecida y aprobada por todo el Episcopado. Esta Agencia presta sus servicios a 62 diarios católicos de toda España, con una competencia brillantísimamente acreditada y en condiciones económicas ventajosísimas. Y esta nuestra Agencia tiene que decir y volver aún dentro de un presupuesto modesto y limitado...

¡¡Todo esto es mucho! pero así mismo (entra otros fines) a que *Prensa Asociada* duplique o triplique su presupuesto mensual para poder hacer llegar más espíritualmente a nuestros lectores sus beneficios y el quebranto y la ruina a los periódicos de su frente. Con esto, la influencia de los católicos se agigantará poderosamente y estaremos en condiciones de afrontar, con esperanzas de triunfo para la Religión y para la Patria, las formidables luchas que seguramente nos tiene reservadas la nueva época.

Y todo eso, ¿cómo se hace?

Todo esto, que constituye por sí mismo una empresa grandiosa y transcendental, ha de realizarse... como se han realizado las grandes catedrales, los grandes colegios, los grandes hospitales, las grandes obras de cultura y beneficencia católicas; a fuerza de mucha fé, de mucha oración, de mucho entusiasmo y de muchos sacrificios pecuniarios. Pensar en grande Prensa sin disponer de grandes recursos, es imposible.

Por tanto mandan

los Reverendísimos Prelados que en todas las diócesis se inicie una vigorosa campaña invitando a todos los fieles y entidades católicas a contribuir con generoso desprendimiento a favor de esta grande Obra ¡Qué cristiano partidario habrá que no tenga siquiera cinco céntimos para la colecta del día de la Prensa?

¡Católicos que lo sois de verdad! Adelante siempre por Dios y por la Patria.

¡Salvad vuestra artillería!—os diré como un histórico general.
¡Salvad vuestra artillería!
¡Salvad la Prensa!

José Dueso C. M. F.

La octava del Corpus

En la Parroquia de Santa María de Gracia, se celebró ayer tarde con gran solemnidad la tradicional procesión de la octava del Santísimo Corpus Christi. Asistieron numerosos fieles, siendo conuido el Santísimo Sacramento por el Cura don Joaquín Catá, llevando las varas del palio don José Sánchez Domenech, don Marcos Sanz, don Juan Dorda, don Juan Soler, don José Moncada Calderon y don Miguel Escobar. El acto resultó muy brillante.

La fiesta de hoy

Ha sido el día de hoy para los católicos cartageneros uno de los más hermosos y solemnes del año, día de gran gala para cuantos haciendo honor a nuestros arraigados sentimientos religiosos, hemos sabido demostrar públicamente que el Divino Corazón de Jesús reina ahora y siempre en esta católica Cartagena.

Desde bien, temprano muchas de las principales casas han ostentado colgaduras y hasta en las calles más modestas y apartadas hemos visto adornar los balcones y ventanas con colchas y pañuelos de Manila.

En todas las iglesias han estado ocurridísimas las comuniones, resultando de unos actos de verdadero fervor no solo por el número de las personas sino por el entusiasmo de que habían alarde.

En Santa María se ha celebrado a las diez, una solemne función en la que ha predicado el venerable sacerdote y terciario franciscano don Patricio Garrido ofreciendo una espléndida iluminación la capilla del Corazón de Jesús que estaba ricamente adornada.

Durante todo el día de hoy, centenares de fieles han desfiliado por dicha capilla postrándose ante el Delfino Corazón.

En la Parroquia de su nombre han verificado también suntuosos cultos ocupando la Sagrada Cátedra el cura Ecónomo don José Agius Guerra y por la tarde el Magister de Oñaz señor Intero Elizares.

También en la Parroquia del Carmen celebróse la festividad del Corazón de Jesús, que nunca con más propiedad que ahora puede decirse que *Reina en España*, pues jamás habíamos visto tanto entusiasmo y devoción.

Quizá el Divino Corazón que esta aumenta en los corazones de todos los españoles y que muy pronto sea considerado como día de «fiesta oficial» este día memorable del 27 de Junio.

Francisco de Asís

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público obseñándose clichés admirables.

OSUNA. 3.—CARTAGENA

Velada teatral

En el precioso teatrillo que en el Asilo de San Vicente de Paul situado en el barrio de San Antonio Abad, poseen las Hermanitas de San Vicente tuvo lugar ayer tarde una agradable velada teatral, como terminación de curso.

Se pusieron en escena dos preciosas comedias tituladas «Centenaria» en dos actos y «La princesa Improvisada» en un acto.

Desempeñaron en ellas sus papeles a las mil maravillas, las niñas pensionistas Concepción García Tardieu, Carlidad Torres, Juanita Celadrán, Carmen Bernal, Pilar Millet, Conchita Ros, Paquita Albarrañón Baralegui, Consuelo Guerrero, Cloe Martínez y Teresa Murcia, los cuales fueron aplaudidísimas por el distinguido público que asistió, el que salió satisfechísimo de esta agradable velada.

Reciban todas las notables e improvisadas artistas que ayer tomaron parte en la fiesta que nos ocupa, nuestra mas entusiasta enhorabuena, enhorabuena que hacemos extensiva a las Hermanitas de aquella santa casa, por la buena organización de esta simpática como agradable velada.

C. Mateo

Más trigo

De mañana a pasado llegará a este puerto procedente de la Argentina un vapor conduciendo a su bordo gran cantidad de trigo, con destino a esta ciudad.

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta
Farmacia Ruiz Stengre
Cuatro Santos